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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 

AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE ITAPIRA – SP 

 

Ao vigésimo terceiro dia do mês de setembro de 2021, ás 14:00h, membros integrantes do 

COMDEMA e convidados, reuniram de forma presencial nas imediações do Parque Juca Mulato, 

plenária realizada ao ar livre, tomando todos os cuidados de distanciamento em referência a pandemia 

que o mundo vem vivendo, opção esta aprovada pela maioria dos membros para que pudéssemos dar 

continuidade aos trabalhos desenvolvidos por este conselho, sendo conduzida pelo Sr. Anderson 

Martelli, presidente, que atestando o quórum legal, deu as boas vindas aos presentes e apresentou a 

seguinte pauta: 1- Leitura e aprovação da Ata da Reunião de agosto de 2021; 2- Parecer de área para 

inclusão em ZUE; 3- Parecer ofício AES Tietê; 4- Fechamento do Programa Município Verde Azul e 

Município Agro; 6- Informes gerais. Sr. Anderson agradece a participação de todos na respectiva 

plenária, em seguida realizou a leitura da ata do mês de agosto sendo aprovada pelos presentes. No 

item 2 da pauta que trata sobre vistoria da câmara técnica deste conselho em uma propriedade para 

inclusão em zona de urbanização especifica (ZUE) - Sítio Nossa Senhora Aparecida, matrícula nº 

24.747, bairro Macucos - Processo 05869/2021, representantes deste conselho formaram uma câmara 

técnica conforme deliberado na plenária de agosto e realizaram uma vistoria na área no dia 20 de 

setembro do respectivo ano; Sr. Anderson realiza a leitura dos resultados dessa vistoria e das diretrizes 

impostas visando mitigar possíveis impactos ambientais quanto a utilização dessa área; a plenária fica 

ciente das condicionantes e diante das diretrizes impostas, o COMDEMA não se opõe quanto à 

inclusão da gleba em ZUE, sendo aprovado pelos presentes. Diante do tema debatido, uma discussão 

foi aberta sobre as inúmeras solicitações de áreas para inclusão em ZUEs; Sr. Valdir realizou uma 

pesquisa sobre este tipo de inclusão na legislação vigente e verificou poucas informações a respeito e 

relatou sobre as porcentagens de áreas verdes dentre outras e sugere um trabalho aprofundado deste 

conselho para que possamos opinar nas audiências públicas do próximo plano diretor que terá sua 

renovação em 2022. Sr. Antônio Carlos sugere de suspendermos nossas avaliações até a publicação 

desse novo plano diretor, mas não sabe dizer se isso é constitucional e/ou juridicamente possível. Sr. 

Anderson opina que o Comdema pode pareceres desfavoráveis até a publicação desse plano e todos 

concordam deste conselho fazer um convite para a Arquiteta Flavia Zacchi da SEPLANO para 

explicar melhor sobre a inclusão dessas áreas e a possibilidade de suspensão desses pedidos conforme 

discussão. Sr. Anderson fica de adiantar esse assunto junto ao Executivo e Jurídico para verificar essa 

questão. Dando prosseguimento a pauta, Sr. Anderson informa que a concessionaria AES Tietê 

respondeu às solicitações deste conselho no que diz respeito às macrófitas (plantas aquáticas) 

observadas no Rio do Peixe, e foram atenciosos em suas colocações demostrando que estiveram no 

local e fizeram imagens aéreas utilizando um drone relatando que fazem o controle e monitoramento 

dessa vegetação através do Programa de Manejo e Conservação do Reservatório – a resposta foi 

passada para ciência de todos os presentes e manteremos as observações nessa questão. No item 4 da 

pauta, Sr. Anderson deixa a plenária ciente sobre o encaminhamento das documentações no sistema 

do Programa Município Verde Azul e agora passarão por uma avaliação e os resultados devem sair em 

dezembro desse ano, complementando o envio do que foi possível sobre o programa Município Agro 

da Secretaria de Agricultura, deixando seus agradecimentos a este conselho. Nos informe gerais, Sr. 

Lucas, relata sobre o período de estiagem que o estado vem passando relatando que o SAAE vem 

controlando o nível do Ribeirão da Penha e que foi colocada em prática a transposição das águas 

armazenadas nas lagoas de extração mineral para o ribeirão, sendo que, cinco mineradoras aderiram a 

esse processo e a Fazenda Santa Barbara. Sr. Mauro relata sobre a preservação de nascentes no 

município, sendo de grande valia para a manutenção desse corpo d’água, Sr. Anderson informa que os 

proprietários da bacia do Ribeirão da Penha receberam visitas de técnicos da CDRS os quais 
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informaram sobre a importância dessas nascentes e o município de Itapira foi contemplada em 2019 

dentro do Programa Nascentes do estado onde oito propriedades aderiram ao programa sendo plantada 
mais de 22.000 mudas em torno de nascentes, assim como, ações de proteção do solo para contenção 

de sedimentos e a SAMA fica a disposição para ajuda técnica e demais ações nas preservações de 

nascentes e corpos d’água do município. Continuando aos informes, Sr. Anderson retrata sobre as 

ações em comemoração ao Dia da Árvore com plantios de árvores na área urbana e palestras visando a 

educação ambiental; Relata também sobre a reestruturação desse conselho que ocorreu através da Lei 

Municipal 4.491 de 09 de setembro de 2009 perfazendo 12 anos de funcionamento com grandes 

conquistas e avançoas para o município de Itapira no que diz respeito ao meio ambiente, sendo 

observado um sentimento de gratidão dos conselheiros por fazer parte dessa história. Sr. José 

Humberto relata sobre a formação de nossas câmaras técnicas nas vistorias e que isso é um diferencial 

desse conselho. Prosseguindo Sr. José Humberto com a palavra relata sobre uma matéria que retratava 

a criação de gado em meio a florestas – sistemas agroflorestais e que achou de extrema valia, sendo 

aberta uma discussão sobre o assunto. Sr. Antônio Carlos relata sobre os incêndios em área rural e 

comprometimento da fauna e flora, Iolanda da Defesa Civil relata que a equipe não está parando 

devido às inúmeras ocorrências e informa sobre os parceiros que ajudam nesse combate. Sr. Mauro 

reporta se a Câmara Municipal não poderia elaborar uma lei com sansões mais pesadas e Sr. José 

Humberto relata que esses incêndios vêm ocorrendo em todo estado estando relacionado ao clima e a 

escassez de chuvas e que infelizmente vamos ter que conviver com momentos ainda mais complicados 

no futuro como relata os especialistas. Sem mais, Sr. Anderson declara encerrada a reunião 

agradecendo a todos pelas contribuições. Relação dos conselheiros presentes abaixo.  
 

Nº Nome dos Conselheiros Assinatura Entidade 

01 Anderson Martelli   

02 Gabriel Silvino   

03 Pedro Henrique Ferreira de Souza   

04 Maria Cemia de Lima Fiorillo   

05 Valdir Inácio de Moraes   

06 Eduardo Luís Zago Mello   

07 José Humberto Marcatti   

08 Lucas Cesar da Silva   

09 Brenda Brianti   

10 Iolanda C. H. Rodrigues da Silva   

11 Thayna Vanda Soares   

12 Antônio Carlos Avancini   

13 Marcelo Belli de Carvalho   

14 Gilson Gonçalves Lopes   

15    

16    
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